
За дальнейший подъем 
партийной работы

Вдохновляемые величественными перспективами комму
нистического строительства, развернутыми в решениях 
XX съезда КПСС, последующих решениях пленумов ЦК КПСС, 
в докладе товарища Н. С. Хрущева на юбилейной сессии 
Верховного Совета СССР, советские люди не жалеют сил и 
труда в борьбе за новые успехи в развитии экономики, нау
ки  и техники.

Вместе со всем советским народом политехники горячо 
одобряют исторические документы, принятые Совещаниями 
представителей коммунистических и рабочих партий в Мо
скве и возвестившие всему миру о торжестве сил мира, де
мократии и социализма.

В решение этих огромных задач активно включились пар
тийная организация, весь коллектив института.

Истекший год явился годом определенного улучшения 
всей нашей партийно-организационной и партийно-политиче
ской работы. Достаточно сказать, что за этот период со
стоялось семь общеинститутских партийных собраний, кото
рые наряду с обсуждением важнейших партийных докумен
тов рассмотрели такие жизненно важные для нашей партий
ной организации вопросы, как деятельность комсомольской 
организации и состояние идеологической работы в институте.

Необходимо отметить, что все собрания, ка к  правило, 
проходили при высокой активности коммунистов. Решения, 
принятые собраниями, помогут укрепить эти важные участ
ки  нашей работы. .

Партийные собрания —  школа воспитания коммунистов. 
У нас, к  сожалению, еще имеются факты, когда отдельные 
коммунисты систематически не посещают собраний. Давно 
уже не видно на собраниях, например, коммуниста Никитина 
(инженерно-экономический факультет), плохо посещают со
брания коммунисты парторганизации рабочих и служащих 
(секретарь партбюро тов. Анищенко). Партбюро факультетов 
нужно повысить требовательность к  товарищам, которые 
не выполняют требований Устава КПСС.

Много внимания в этом году уделялось парторганизацией 
вопросу усиления воспитательной и идейно-политической 
работы в институте в целом, и особенно среди студенче
ства, где имели место отдельные нездоровые настроения, не
правильное понимание происходящих событий.

В связи с этим необходимо отметить улучшение деятель
ности социально-экономических кафедр, коллективы кото
рых не только повышают качество учебного процесса, но и 
стали активнее помогать парторганизациям факультетов в 
организации политико-воспитательной работы во внеучебное 
время.

Преподаватели кафедры истории КПСС тт. Бродский, Бур
цев, Студенцова выезжали на Карельский перешеек, прово
дили среди студентов беседы и лекции по вопросам внешней 
и внутренней политики СССР. Работники кафедры полити
ческой экономики тт. Черняк и Кузнецова были организа
торами вечеров вопросов и ответов на электромеханическом 
и гидротехническом факультетах.

Очень хорошо отзываются студенты о преподавателях— 
коммунистах Сибиреве, Бушмарине, Климове, Барихновском, 
Бередниковой и других. Эти товарищи выезжали вместе со 
студентами на целину и на Карельский перешеек, вместе 
трудились, отдыхали, вели воспитательную работу. Воспита
ние молодежи на конкретных делах и участие в этом препо
давателей положительно сказалось на подготовке и воспи
тании молодых специалистов, а также преподавательского 
состава института.

Большую помощь в разъяснении студентам волнующих 
их вопросов оказали включенные в расписание лекции по 
международному и внутреннему положению, читаемые ком
мунистами тт. Васильевым и Бродским.

Улучшение партийно-организационной, воспитательной и 
идейно-политической работы положительно сказалось на 

учебно-научной и хозяйственной деятельности института.
Но нельзя успокаиваться на достигнутых успехах, необ

ходимо настойчиво искать пути для всемерного улучшения 
всей партийной работы. Так учит нас ленинский ЦК КПСС. 
Вот почему на отчетно-выборном собрании коммунисты долж
ны во весь голос критиковать имеющиеся недостатки, со
средоточить внимание на нерешенных вопросах, в частности, 
вопросах всемерного укрепления трудовой дисциплины сту
дентов и наведения образцового порядка в общежитиях.

Предстоящее отчетно-выборное собрание должно проде
монстрировать высокую активность коммунистов, их нетер
пимость к  недостаткам, деловитость предложений по улуч
шению работы, требовательный подход к  выдвижению кан
дидатов в новый состав партийного комитета. Важно, чтобы 
неукоснительно соблюдалось уставное положение, предостав
ляющее всем членам партии неограниченное право отвода 
кандидатов ^и критики их. Это позволит избрать в партийный 
комитет действительно достойных, авторитетных и работо
способных товарищей.

6-я годовщина хора
4 декабря, отмечая день «рож

дения», хор Л  П И  выступил в А к 
товом зале с концертом. Это — 
традиция с 1951 года.

Зал переполнен. Студенты да
ж е  на хорах. Было исполнено 
18 произведений, из которых 8 
исполнялись дважды. Особым 
успехом пользовались «Венгер
ская песня» Брамса, «Хор кре
стьян» Сметаны, «Узник» Дави-

денко, украинская песня « С у с и д - 
ко», перуанская —  «Девушки по
ют», «Испанская студенческая» 
в обработке Свешникова.

Хор приветствовали представи
тели драматического коллектива 
клуба Л  ПИ  и хора студентов 
Технологического института им. 
Лснсовета.

С поздравительным словом вы
ступил директор Л П И  профессор 
В. С. Смирнов.

13 Ч И С Л Е  лучших групп на 
комсомольском собрании 

физико-механического факульте
та была названа 452а группа.

В. повседневной жизни факуль
тета, в работе на целине, в учебе 
студентов этой группы отмечзет- 
ся сознательное, честное отноше
ние к  делу.

Отдавая много времени прора
ботке лекционного материала, 
студенты с увлечением занимают
ся в лабораториях кафедры фи
зики изотопов.

На снимке: студенты 452а груп
пы В. Косых и Л у  Кэ-жень вы
полняют в лаборатории аналити
ческих методов работу «Калори
метрическое определение следоз 
редких металлов».

Фото студента Б. Новицкого

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ПОЛИТЕХНИК
Орган парткома, дирекции, профкома и комитета В Л К С М  

Ленинградского политехнического института им. М. И. Калинина

№ 40 (1641)
Год издания 45-й

Понедельник,
16 декабря 1957 года Цена 20 коп.

Состав пленума комитета ВЛКСМ

нашего института
Авдеев В. —  IV к . ГТФ 
Аброян И. —  асс. РТФ 
Верешкин А. —  IV к .  ЭМФ 
Глускер Б. —  V к .  ЭнМФ 
Девяткин В. —  V к . Мф 
Иогансен В. —  IV к .  ФМФ 
Ильин В. —  IV к .  РТФ 
Карасев В. —  IV к .  ИЗФ 
Капустин В. —  IV к .  РТФ 
Классен В. —  IV к . ЗнМф 
Козлов М. —  V к .  ФМФ 
Колосова Л. —  V к .  МФ 
Нахапетов М. —  V к .  ЭМФ 
Никольский М. —  V к . ФМФ 
Пономарев Г. —  IV к .  ММФ 
Пелипенко А. —  IV к .  РТФ 
Пушкарев В. —  IV  к .  ЗМФ 
Рыбаков Э. —  IV к .  ЭнМФ 
Сайдиганов М. —  I I I  к . ЭнМФ 
Смирнов В. —  I I I  к .  ЭМФ 
Сумин Н. —  IV к .  ММФ 
Тюрин Е. —  IV к .  ИЭФ 
Терехов 3. —  IV к .  РТФ 
Хижа Г. —  I I I  к .  ММФ 
Чертов Н. —  IV  к .  ММФ 
Щердаков В. —  преп. 
Ш иринкин  Л. —  III  -к. МФ 
Ш ульгин  Ю. —  I I I  к . ЗМФ 
Валамин Г. —  V к .  ГТФ

ПРОШЛИ ПЕРВЫЕ КОНТРОЛЬНЫЕ
- Занятия на первых и вторых 

курсах начались в этом году 
поздно, но уже можно говорить о 
первых результатах.

В группе 271/2 инженерно- 
экономического факультета про
шли контрольные по теоретиче
ской механике (не написали 
2 человека) и по сопромату 
(8 незачетов). Некоторые полу
чили двойки «случайно», на
пример, Надя Дупелева, имеющая 
за последнюю сессию одну че
тверку и остальные пятерки. Но 
такие случайности не могут 
иметь оправдания. Зато нет ни

чего странного в том, что Таня 
Швейкина не написала обе кон
трольные: способная студентка, 
по «страшный лодырь».

Оказывается, не всегда можно 
надеяться на свою светлую го
лову, ка к  бы она ни оказалась к 
тому же пустой. Подвела само
надеянность и Виктора Шур. Яс
но одно —  кто плохо посещал 
занятия, мало занимался сам, на
деялся на «авось», тот и не 
смог отчитаться в своих знаниях. 
А ведь сессия не за горами!

Л. ПОСПЕЛОВА, 
студентка 3 7 3 -й  гр уппы

Пленум комитета 
ВЛКСМ

10 декабря состоялось заседа
ние пленума комитета комсомола, 
избранного X X III комсомольской 
конференцией. На заседании из
брано бюро пленума в составе 
9 человек: В. Пушкарев —  се
кретарь бюро, М. Никольский 
(ФМФ) —  заместитель секрета
ря, М. Нахапетов (ЭМФ) —  вто
рой заместитель секретаря, 
5. Глускер (ЭнМФ) —  учебно- 
воспитательный сектор, Л. Коло
сова (МФ) —  культурно-массо
вый сектор, 3. Рыбаков 
(ЭнМФ) —  спортивный сектор, 
М. Сайдиганов (ЭнМФ) —  орга
низационно -  массовый сектор, 
Е. Тюрин (ИЭФ) —  сектор печа
ти, В. Щердаков (преподава
тель) —  сектор по работе с ас
пирантами и иностранцами.

НАШИ ИНТЕРВЬЮ
□

Б О Л Ь Ш Е  С А М О С Т О Я Т Е Л Ь Н О С Т И !
Не за горами зимняя экзаме

национная сессия. Ей предшест
вуют на факультетах контроль
ные работы, определяющие сте
пень подготовленности студентов, 
их умение, самостоятельно ори
ентироваться в решении вопросов 
учебной работы.

Контрольную работу недавно 
выполнили и студенты 321/1 
группы. Они писали ее на тему: 
«Расчет сложных цепей при по
мощи символического метода». В 
связи с этим корреспондент «По
литехника» обратился к  ассис
тенту кафедры «Теоретические 
основы электротехники» тов. Де- 
мирчяну с просьбой поделиться 
своими впечатлениями о подго
товке студентов этой группы.

—  В целом 321/1 группа об

ладает сравнительно хорошими 
знаниями предмета. В прошлом 
учебном году мне довелось иметь 
дело с этой группой. Я прини
мал тогда у  нее контрольную ра
боту по физическим основам 
электротехники. И надо прямо 
сказать, результаты проверки 
были безотрадны. Только трое 
студентов из всей группы напи
сали эту работу более или менее 
сносно.

В этом учебном году заметен 
академический рост группы, воз
росла подготовленность студен
тов. Половина группы успешно 
выполнила контрольную работу. 
Хорошо справились со своими за
дачами студенты В. Лопатин, 
Т. Клячко, Ван Цзи-хуа, В. Бого
лепов, В. Степанов и другие.

Однако в духе новых. Повы
шенных требований к  росту ака
демической успеваемости студен
тов результаты сдачи контроль
ной работы 321/1 группой нас 
уже не могут удовлетворить. Что 
мешает им лучше, глубже осваи
вать предмет? Школярство! От
сутствие уверенности в своих 
знаниях. Многие из них хорошо 
знают предмет, но в обстановке 
контрольной работы теряются, 
утрачивают способность само
стоятельно решить задачи.

Думается, что группа должна 
помочь своим отстающим товари
щам, привить им чувство ответ
ственности за учебу, научить их 
более серьезно, вдумчиво отно
ситься к  занятиям, строже взы
скивать с самих себя.



2 П О Л И Т Е Х Н И К

И Д Е Т  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я . . .
Работать, работать!

(Из отчетного доклада секретаря комитета ВЛКСМ В. Николаева)
тивы на курсах и факультетах. 

.-Студсоветы еще слабо борются за 
образцовый быт. Положение в об
щежитиях внушает тревогу. В 
чем причина.? Да в том, что пло
хо поставлена воспитательная ра
бота, а сами студенты недоста
точно берегут честь института, 
высокое звание комсомольца.

Политехники активно включи
лись в соревнование за быстрей
шую отработку 20 часов на строй
ках города. Впереди идут ЭМФ, 
ЭнМФ, ИЭФ, РТФ. Досрочно вы
полнить взятые обязательства ме
шают факультеты, плетущиеся в 
хвосте.

Во многом могла бы помочь об
щеинститутская сатирическая га
зета «Индикатор». Но она выхо
дит редко. Совершенно перестали 
выходить факультетские сатири
ческие газеты, меловые «мол
нии».

'Важную ,роль в оживлении 
культмассовой работы сыграла 
подготовка, к VI Всемирному фе
стивалю молодежи и студентов. 
Хорошие фестивальные вечера 
прешли на большинстве факуль
тетов. Остается только пожелать, 
чтобы и в этом году было поболь
ше таких вечеров.

Больших успехов добились на
ши спортсмены. Они выиграли 
зимнюю студенческую спартакиа
ду, первенство вузов города по 
конькам, лыжам, велосипеду. Но 
вследствие недостаточной массо
вости спорта не выполнен план 
подготовки разрядников по ин
ституту. За это организация под
верглась строгой критике на рай
онной комсомольской конферен
ции.

Хорошо в минувшем году рабо
тала организация ДОСААФ инсти
тута. В несколько раз выросло 
число ее членов, подготовлено 
40 парашютистов, 25 планери
стов, более 200 шоферов и мото
циклистов. Комитет ДОСААФ ин
ститута награжден значком «За 
активную работу». Но оборонная 
работа была бы еще лучше, если 
бы факультетские бюро метал
лургического, гидротехнического,
,1: ад и отехн и ческ ого фа к у льт ето в 
уделяли ей должное внимание.

Особое внимание докладчик 
уделил плохой работе некоторых 
ксмсомольцев, выбранных на ру
ководящие посты. Например, се
кретарям факультетских бюро 
Ю .' Сергееву (ММФ), Портнову 
(ГТФ) за недобросовестное отно
шение к своим обязанностям и 
развал работы на факультетах 
объявлены выговоры с занесени
ем в учетную карточку. Слабо 
оправлялись с работой, особенно 
в последнее время, члены плену
ма Катаев, Шарков, Гришина. За 
аморальный поступок решением 
бюро райкома освобожден от. обя
занностей секретаря комитета 
ВЛКСМ В. Извеков.

—  К  X III съезду комсомола,—  
сказал т. Николаев, —  организа
ция должна прийти еще более 
сплоченной, готовой к  решению 
любых задач, поставленных пар-

40-летие Великого Октября 
комсомольцы встретили больши
ми успехами в труде и учебе. 
Особое внимание уделено подго
товке квалифицированных, пре
данных партии специалистов. 
Перед зимней экзаменационной 
сессией заместитель директора 
И. И. Нарышкин сообщил о ме
роприятиях по подготовке к  сес
сии. Был высказан ряд критиче
ских замечаний в адрес дирек
ции.

Хорошо работала академиче
ская комиссия на ЭнМФ (бывший 
секретарь факультетского бюро 
0. Лобанов). Комиссия во многом 
способствовала тому, что в ре
зультате весенней экзаменацион
ной сессии ЭнМФ вышел на пер
вое место по успеваемости. Это 
наглядно подтверждает непра
вильность мнения некоторых а к
тивистов о том, что борьба за 
успеваемость —  дело деканатов. 
К сожалению, комитет ВЛКСМ 
не распространил . опыт Энерго
маша на другие факультеты.

Несмотря на некоторые сдвиги, 
плохо обстоят в  институте дела 
с НТО. Конференции проведены 
только на 2 факультетах —  ме
таллургическом и электромехани
ческом. По причине недостаточ
ной массовости и слабой органи
зованности НТО мы плохо участ
вуем в общегородском смотре-кон
курсе студенческих научных ра
бот.

Оживление наблюдалось и в 
политико-воспитательной работе. 
Но наряду с успехами тут допу
щены и крупные ошибки: актив 
физико-механического факульте
та 27 ноября 1957 года, некото
рые политически неверные сцены 
игз обозрения «Липовый сок».

Еще слабо помогают комсо
мольцам преподаватели общест
венных наук, хотя кафедры ста
ли работать лучше. К числу фак
тов, позорящих организацию, 
нужно отнести случай, когда на 
поточную лекцию по философии 
явились всего 15 студентов 
V курса ММФ.

Недостаточно серьезно отнес
лись факультетские и курсовые 
бюро к  учебе актива. В результа
те учеба была фактически сорва
на. Очень плохо, как показала 
проверка, проведенная комитетом
комсомола, раоотают агитколлек- тиеи и правительством.

«Индикатор» нужен
(Из выступления Ю. Дышленко)

Общеинститутская газета, соз
данная год назад, до сих пор не 
стала твердо на ноги. Малочис
ленный состав редакции —  4 ху
дожника и  3 поэта, отсутствие 
дельного редактора, помещения 
для работы создают большие пре
пятствия регулярному выпуску.

Чтобы «Индикатор» стал дей
ствительно общеинститутской са

тирической газетой, необходимо в 
несколько раз увеличить состав 
ее редакции, создать несколько 
сменных редколлегий, поставить 
во главе газеты делового челове
ка, умеющего не только быть хо
рошим организатором, во и непо
средственно работавшего бы в пе
чати. Комитет комсомола додже* 
серьезно заняться этим вопросом.

Это 
не отговорка

(Из выступления секретаря
Горкома ВЛКСМ Н. Паноза)

Среди студентов нет должной 
комсомольской дисциплины. Не 
случайны факты аморальных по
ступков, нарушения правил со
ветского общежития. Это гово
рит о слабой воспитательной ра
боте, о том, что еще не созданы 
такие условия, при которых не
возможны были бы пьянство, 
грубость, нездоровые высказыва
ния. Некоторые объясняют это 
так: «У нас 'многочисленная ор
ганизация, всех не перевоспи
таешь».

Надо ли говорить, что это — 
болтовня. Да, комсомол —  мас
совая организация. И наша глав
ная задача —  искать и находить 
формы работы с молодежью, не 
отрываться от жизни, не витать 
в облаках, не только администри
ровать. В некоторых институтах, 
например, в  1^м медицинском, 
проводят большую работу по 
встрече со специалистами: врача
ми, выдающимися учеными. Мож
но ли сказать, что в Л ПИ тесная 
связь комсомольцев с производ
ством? Нет, конечно. Встречи с 
ведущими инженерами, передови
ками производства редки.

Вот пример еще. НТО сущест
вует на бумаге. Оно не стало мас
совой организацией. А ведь на 
каждом факультете есть немало 
молодежи, которая хочет быть в 
НТО. В чем дето? Да в разъясни
тельной работе, в агитации. 
Очень часто соберется актив и 
давай агитировать. Кого?'Да са
ми себя убеждают в полезности 
того или иного мероприятия. Лю
бая работа, в том числе и поли
тическая, будет сильна тогда, ко
гда активист будет сильней ря
дового комсомольца. Вот почему 
нужна систематическая учеба ак
тива и не время от времени, а 
постоянная.

Дело не в отговорке «нас мно
го», а в том, чтобы взяться за 
дело, засучив рукава, не давать 
проходу пьянице, лентяю, мелко
му стяжателю, не церемониться 
с ними. Тогда и дело пойдет.

НТО должно быть *

(Из выступления делегата Г. Немцева)

Сейчас, когда подготовительная 
работа по созданию НТО в инсти
туте в основном закончена, мож
но переходить к  его организации.

Мы можем посылать студентов
докладами во Львов, Сверд

ловск, Москву. Улучшилась ма
териальная база для проведения 
научно-исследовательской работы. 
Формы деятельности НТО чрезвы
чайно разнообразны: встречи сту
дентов младших курсов с профес

сорами, преподавателями и стар
шекурсниками, самостоятельные 
экспериментальные работы, орга
низация кружков, лекций и семи
наров, участие студентов в ком
плексных бригадах по сотрудни
честву на предприятиях.

Всё это —  сфера деятельности 
НТО. И эту работу можно под
нять только в том случае, если 
за неё по-настоящему возьмутся 
факультетские бюро совместно с 
кафедрами.

Выполнять обещанное
(Из выступления С. Бобашева)

Очень часто комитет ВЛКСМ и 
факультетские бюро не выполня
ют взятых на себя обещаний, 
присуждают награды, премии, но 
частенько забывают выдать их. 
Пример —  наша 551а группа. В 
прошлом учебном году группа, 
активно включившись в месячник 
по сбору макулатуры, заняла 
первое место по факультету. Ко
митет и райком комсомола реши
ли премировать лучших сборщи
ков, но обещанных премий тс 
ждут до сих пор. Ничего не по

лучила группа и за 2-е место, за
нятое в институтском смотре-кон
курсе на лучшую группу по под
готовке к  фестивалю, хотя пле
нум комитета решил премировать 
группу памятным подарком.

В заключение С. Бобашев по
желал новому составу пленума 
относиться к вопросу о наградах 
так же серьезно, как к  вопросу 
о взысканиях, и принятые реше
ния о премировании выполнять 
неукоснительно.

Не только с секретарями
(Из выступления Н. Ляхова)

В деятельности комитета ком
сомола института важное место 
занимает вопрос о руководстве 
Факультетскими бюро. К  сожале 
нию, члены комитета ориентиру
ются в основном на секретарей 
факультетских бюро. Их вызыва
ют на всякие заседания по мело

чам. Сбор макулатуры, распро
странение фестивальных значков, 
персональные дела —  все идет 
через секретарей. Пора, наконец, 
членам пленума понять, что в 
факультетских бюро есть людп, 
которые вполне могут заменить 
секретаря по ряду вопросов.

Больше 
внимания 
патрулю

(Из выступления В. Недоступ)
Рейды комсомольского патруля 

имеют громадное значение для 
пресечения нарушений общест
венного порядка. Об этом свиде
тельствуют многочисленные пись
ма, поступающие из учреждений, 
фабрик и заводов. Там нарушите
ля вызывают на бюро ВДКСМ или 
профсоюзный комитет, крепко с 
ним разговаривают.

А вот у нас в институте раз
бор дел о нарушении комсомоль
цем порядка, в общежитии, на 
улице еще не стал предметом ши
рокого обсуждения на бюро 
ВЛКСМ, в группе. Вытащить же 
на «солнышко» чего-то стес
няются. Мое предложение: наве
сти в этом порядок. Пусть новый 
состав комитета ВЛКСМ институ
та запишет это себе в план рабо
ты и обязательно доведет до 
конца.

Главное звено
(Из выступления директора института профессора В. С. Смирнова)

На счету наших комсомольцев 
много больших и хороших дел. 
Это —  целина и Карельский пе
решеек, деятельность патруля и 
участие в стройках города. Все 
это ощутимо. Но пока, к сожа
лению, слаба дисциплина сту
дентов. Об этом говорит большое 
количество нарушений дисци
плины.

Низка посещаемость лекций и 
лабораторий, имеются случаи 
беспорядка в общежитии и нару
шение порядка на улицах горо
да нашими студентами. В настоя
щее время в работе института 
главное звено —  это укрепление 
дисциплины!

Сейчас все больше внимания 
уделяется развитию у студентов 
самостоятельности в учебном про
цессе, в научных изысканиях. 
Создаются лаборатории с новей
шим оборудованием, уже издают
ся и будут издаваться во все воз
растающем количестве конспек
ты по важнейшим дисциплинам. 

Нужно, чтобы в выпуске конс

пектов приняли активное уча
стие комсомольцы.

На факультетах возникли ака
демические комиссии. Они дела
ют, ка к  показывает опыт ЭнМФ, 
большое дело. Необходимо расши
рить права комиссий, привлечь 
к  участию в них преподавателей, 
создать комиссии на всех фа
культетах. Это будет большая 
помощь деканатам, дирекции, 
партийной организации в борьбе 
за успеваемость, в борьбе за 
дальнейшее совершенствование 
учебного процесса.

❖ .. . *

С содержательными выступле
ниями, остро критикующими от
дельные стороны деятельности 
комсомольской организации ин
ститута, выступили делегаты
II. Тян (ИЭФ), В. Пушкарсь1 
(ЭМФ), М. Никольский (ФМФ) и 
другие. Всего участвовало в пре
ниях более 30 человек.

Конференция приняла реше
ние, направленное на коренное 
улучшение комсомольской работы 
в институте.
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ЗА ДЕЛО, КОМСОМОЛЬЦЫ!
Решение 23-й комсомольской конференции ЛПИ
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С БОЛЬШИМИ успехами в 
развитии всех отраслей на

родного хозяйства пришла наша 
страна к- 40-й годовщине Вели
кого Октября. 15 достижение этих 
успехов немалый вклад внесли 
советская молодежь, ленинский 
комсомол. Комсомол трудится на 
самых ударных участках комму
нистического строительства. В 
этом залог выполнения ленин
ского завета о том, что только в 
труде вместе с рабочими и кре
стьянами молодое поколение мо
жет выработать из себя настоя
щих коммунистов.

Прошедший год, год юбилеи 
Страны Советов, показал, что 
комсомольской организации ин
ститута по плечу большие и от
ветственные задачи. Решения 
XX съезда партии нашли свое 
отражение в практических делах 
комсомольцев-иолитехников. По
высилось качество учебы, более 
вдумчиво студенты стали отно
ситься к  изучению социально- 
экономических дисциплин. Ле
нинградский политехнический 
институт но праву гордится своим 
вкладом в дело подготовки совет
ских инженеров и ученых. Сей
час не только наши друзья, но 
и враги признали, что Советский 
Союз вышел на первое место в 
мире ио подготовке специалистов 
во всех областях науки и тех
ники.

Отвечая на призыв ЦК КПСС 
в исторически кратчайшие сро
ки  догнать и перегнать наибо
лее развитые капиталистические 
страны по производству продук
ции на душу населения, комсо
мольская организация института 
приняла са *ое активное участие 
в сельскохозяйственных работах 
в Ленинградской области и на 
целинных землях.

При подготовке к  40-летию 
Великого Октября проводились 
встречи комсомольцев с ветера
нами революции, старыми комму
нистами. Эта полезная работа 
должна быть всемерно продолже
на. Мы должны знать, ценой ка 
кой борьбы и какого труда была 
достигнута наша счастливая 
жизнь.

«За мир и дружбу» —  этот 
девиз V I Всемирного фестиваля 
молодежи и студентов в Москве 
нашел отклик, у всех комсомоль- 
цев-политехников. В подготовке 
и  проведении первого фестиваля 
института, посвященного празд
нику молодежи мира, комсомоль
цы проявили много творческой 
инициативы и выдумки. Хор ин
ститута удостоен звания лауреа
та I I  Ленинградского фестиваля 
молодежи и студентов.

Па жилищных стройках горо
да Ленина комсомольцы институ
та выработали более 100.000 че
ловеко-часов.

Комсомольская организация ин
ститута научилась решать боль

шие и принципиальные вопросы, 
воплощать их в реальные дела. 
Но нельзя успокаиваться на до
стигнутом, нельзя топтаться на 
месте. Положение дел свидетель
ствует о ряде серьезных недо
статков в работе нашей комсо
мольской организации.

Слаба производственная дис
циплина. Много еще пропусков 
лекций и практических занятий. 
Это коренным образом влияет на 
академическую успеваемость. Не
смотря на то, что абсолютная 
успеваемость из года в год улуч
шается, она могла бы быть гораз
до выше.

Особенно важно, чтобы комсо
мольская организация института 
постоянно совершенствовала 
идейно-политическую работу: О 
необходимости этого свидетель
ствует факт неправильных, по
рочащих нашу действительность 
выступлений на активе ФМФ 
тт. Генкина. Филимонова, Руда
кова. Комсомольской организации 
следует уделять большее внима
ние воспитанию талантливой 
творческой молодежи —  студен
ческих поэтов, художников, му
зыкантов. Надо принципиально 
и решительно выступать против 
произведений, неправильно изо
бражающих советскую действи
тельность, быт советских студен
тов.

Следует отметить, ка к  позор
ный факт в жизни организации, 
что около трехсот человек, подав
ших заявления на комсомольско- 
молодежную стройку, но неува
жительным причинам не поехало 
работать. Плохо работали мело
вые «молнии», не оправдала себя 
работа сатирической газеты «Ин
дикатор», которая не стала дей
ственным органом комсомольской 
сатиры и выходила крайне нере
гулярно.

Большие права, данные круп
ным вузовским организациям, в 
институте не использовались в 
полной мере, в частности, комсо
мольская организация не подни
мала на Ученом совете института 
принципиальные вопросы о своем 
отношении к  учебному процессу.

Многие активисты недобросо
вестно относились к  своим обя
занностям, самоустранились от 
работы (секретари бюро факуль
тетов тт. Портнов, Сергеев, чле
ны пленума комитета тт. Гриши
на. Игнатенко и другие).

Заслушав и обсудив доклад 
комитета ВЛЕСМ о работе за от
четный период, X X III комсомоль
ская конференция ЛПИ им. М. И. 
Калинина постановляет:

I. Признать работу комитета 
ВЛКСМ удовлетворительной.

Основой всей работы комсо
мольской организации считать 
воспитание политически зрелых, 
грамотных инженеров, для чего 
необходимо: тщательное, творче
ское изучение социально-эконо
мических дисциплин; основное 
внимание сосредоточить на ра
боте непосредственно в группах. 
В связи с этим комитету ВЛКСМ 
разработать положение и  прове
сти конкурс на лучшую 1руппу 
института, посвященный X III 
съезду комсомола- одобрить ини
циативу создания академических 
комиссий на ряде факультетов и 
рекомендовать факультетским 
бюро ВЛКСМ создать такие ко
миссии на всех факультетах'. 
Важнейшими задачами академко- 
миссий считать борьбу за укреп
ление учебно-производственной 
дисциплины, учебного процесса, 
которая должна проводиться в 
тесном контакте с кафедрами и 
деканатами; считать важнейшим 
участком комсомольской работы 
НТО. приблизить его работу к

производству. Создать советы 
НТО в институте и на факульте
тах (срок исполнения —  март 
1958 г .); сделать шефство на 
промышленных предприятиях од
ной из форм работы научно-тех- 
нического общества; вызвать на 
творческое соревнование по раз
работке одинаковых производ
ственных тем НТО УПИ им. С. М. 
Кирова; провести в апреле 
1958 г. районную техническую 
конференцию молодых рациона
лизаторов силами НТО института.

В связи с приближающимся 
X III съездом Ленинского комсо
мола и 40-Летием ВЛКСМ орга
низовать сбор и изучение мате
риалов о героическом прошлом 
комсомола, о прогрессивных тра
дициях нашего института. На 
этих традициях доказывать, ка к  
они приумножаются в делах се
годняшнего дня.

II . Исходя из решений V II пле
нума ЦК ВЛКСМ о том, что вклад 
советской молодежи в коммуни
стическое строительство будет 
еще более значительным, роль 
комсомола как помощника и ре
зерва партии возрастет, если он 
сильнее разовьет революционную 
энергию молодежи и направит ее 
на еще лучшее участие в обще
народном деле создания комму
низма, комитету комсомола не
обходимо:

Не оставлять без внимания ни 
одного случая нарушения комсо
мольской дисциплины, невыпол
нения поручения комсомольцами 
института. Решительно повысить 
требовательность к  обязательному 
выполнению принятых решений.

Вовремя реагировать на малей
шее неблагополучие в факуль
тетских комсомольских организа
циях.

Принимать самые решительные 
меры к  «комсомольским» активи
стам, стремящимся увильнуть от 
работы, обмануть доверие коллек
тива.

Создать при комитете ВЛКСМ 
комиссию комсомольского кон
троля.

В комнате комсомольского ак
тива в марте 1958 года провести 
учебу комсомольского актива.

Провести на всех факультетах 
собрания актива по разработке 
предложений ио улучшению 
комсомольской работы к  X III 
съезду комсомола. Обобщить эти 
предложения на институтском 
собрании актива, которое прове
сти в конце марта 1958 года.

II I .  Продолжить соревнование 
между комсомольской организа
цией нашего института и Ураль
ского политехнического институ
та имени С. М. Кирова. Создать 
совет строительства при комите
те ВЛКСМ из числа лучших ком
сомольских организаторов для 
конкретного и делового руковод
ства организацией комсомольско- 
молодежной стройки; комсомоль

ской организации института счи
тать участие в уборке урожая на 
целинных землях и помощь’ кол
хозам области своим кровным де
лом; совету строительства при
нимать участие в организации 
этих мероприятий наравне с ра
ботой по комсомольско-молоделс- 
ным стройкам в летний период; 
закончить строительство стадио
на к  I мая 1958 года; выпол
нить норму, данную комсомоль
ской организации института РК 
ВЛКСМ по жилищному строи
тельству на объектах города, 
к  1 января 1958 г.

IV . Комсомольцам института и 
впредь принимать самое активное 
участие в работе комсомольского 
патруля по наведению общест
венного порядка в городе и в ин
ституте. Потребовать от каждого 
комсомольца бережливого отноше
ния к нашим учебным корпусам, 
общежитиям, парку института.

Возобновить проведение широ
ких рейдов с привлечением боль
шого числа комсомольцев.

Систематически на заседаниях 
комитета ВЛКСМ и факультет
ских бюро заслушивать отчеты
К О МСОМ О Л ЬС КОГО IIЯ Т Р У Л  Я .

V. Новой редакции сатириче
ской газеты «Индикатор» обеспе
чить регулярный выпуск газеты 
(1 номер в 15 дней).

Рекомендовать факультетским 
бюро воссоздать факультетские 
сатирические газеты.

Провести (апрель 1958 г.) 
конференцию читателей газеты 
«Политехник».

Для улучшения массовой, спор
тивной и оздоровительной рабо
ты в институте:

Комитету ВЛКСМ института 
обеспечить весной 1958 г. хоро
шее организационное проведение 
массового комсомольского кросса 
института; оказать помощь прав
лению спортклуба «Политехник» 
в организации и проведении лет
него оздоровительного спортивно
го лагеря; организовать инсти
тутский каток, обеспечить на нем 
полный порядок и проводить мас- 
совые спортивные мероприятия; 
просить спортклуб и профком ин
ститута организовать прокат зим
него спортивного инвентаря об
щественного пользования (лыжи 
и коньки); включить в смотр- 
конкурс на лучший факультет 
по спортивно-массовой работе 
спортивные соревнования, прово
дящиеся на комсомольско-моло
дежной стройке; совместно с ди
рекцией и партийным комитетом 
института обратиться в Ленин
градский совет народного хозяй
ства с просьбой помочь в строи
тельстве институтского плава
тельного бассейна.

Бюро ВЛКСМ факультетов ор
ганизовать проведение большого 
числа спортивно-массовых меро
приятий на факультетах в целях

оздоровления и ооеспечепия куль
турного отдыха студенчества. Для 
этого обеспечить укрепление 
спортивных бюро факультетов и 
курсов способными, любящими 
спорт комсомольцами; организо
вать лыжные туристские агитпо- 
ходы в районы Ленинградской 
области и в подшефные инсти
туту колхозы Осьминского рай
она.

Считать центром всей куль
турно-массовой работы клуб ин
ститута; комитету ВЛКСМ кон
кретно руководить воспитатель
ной работой среди участников 
художественной самодеятельности 
клуба; одобрить инициативу 
электромеханического факультета 
по созданию художественного- 
многожанрового ансамбля и реко
мендовать другим факультетам 
это положительное начинание, 
провести навстречу X III съезду 
комсомола цикл вечеров на фа
культетах и в институте; комсо
мольскому активу газеты «Поли
техник» к  1 мая 1958 года соз
дать сценарий фильма о жизни 
студентов института.

М . Учитывая большую роль 
оборонной работы, обязать всех 
комсомольцев активно включить
ся в мероприятия, проводимые 
ДОСААФ, быть их инициаторами.

л II. Комитету ВЛКСМ уделять 
повседневное внимание нашим 
товарищам —  студентам из стран 
народной демократии. Шире при
влекать их к участию в общест
венной жизни института, для 
чего создать комиссию из пред
ставителей землячеств, комитета 
ВЛКСМ и профкома института.

V III. Исходя из решений ’У Ш  
пленума ЦК ВЛКСМ по работе 
среди пионеров и школьников 
создать комиссию по работе среди 
пионеров и школьников при шеф
ском секторе комитета ВЛКСМ; 
оказать помощь подшефным сред
ним школам, а также школам 
Красноярского края к новом \ 
учебному году.

IX. Силами комсомольской ор
ганизации института воздвигнуть- 
памятник ленинградским поли
техникам, героически погибшим 
в годы Великой Отечественной 
войны; создать галерею пытаю
щихся ученых института и ра
диофицировать главное здание.

X. С 1958 года отчетно-пе
ревыборные конференции комсо
мольской организации института 
проводить в- марте.

Комсомольская конференция 
призывает всех комсомольцев ин
ститута:

—  За дело, товарищи! Встре
тим X III съезд ВЛКСМ и 40-ю го
довщину Ленинского комсомола 
новым подъемом в работе.

Принято единогласно делега
тами XXIII конференции 
ВЛКСМ ЛПИ им. М. И. Кали
нина 7 декабря 1957 года

□

На снимке: ценные подарки 

ком сом ольцев элгктром еханиче- 

екого ф ак у льтета , завоеванны е 

ими в почетном труде.

с:



4 ПОЛИТЕХНИК

РЕПОРТАЖ

Ъ п р о ф ил а к т  о р ии

ПРОЗВЕНЕЛ последний 
звонок. Пустеют кори

доры и аудитории. Тысячи 
политехников после трудового 
дня шумной рекой вливаются 
в корпуса общежитий, разъез
жаются по домам. Но не
которые из студентов входят 
в дверь с четкой надписью

яш м

четвертый студенческий про
филакторий в городе. Несмот
ря на короткий срок сущест
вования (около двух лет) в 
нем побывало более 500 сту
дентов, причем восемьдесят 
процентов отдыхающих упла
тили треть стоимости путев
ки, т. е. 136 рублей, а ос-

«Профилакторий —  ночной 
санаторий». Вместе с ними 
решили побывать там и мы.

В комнате отдыха внима
ние привлек оживленный раз
говор. Оказалось, что две де
вушки, студентки пятого кур
са энергомашиностроительного 
факультета Лида Буровина и 
Нина Лопатина просматри
вают иллюстрированный жур
нал (снимок 1). Завязалась 
беседа. Студентки очень до
вольны отдыхом. Ведь впере
ди —  тяжелая сессия, затем 
преддипломная практика, не 
за горами и диплом. Лида и 
Нина сообщили по секрету 
что солидно поправились.

В учебной комнате, неболь
шой, но уютной и непгохг. 
оборудованной для занятий, 
мы застали студента I I I  кур
са Володю Башкатова (снимок 
№ 2). Всем своим видом Во
лодя выражал явное ‘неудо
вольствие: ему предстояла 
серьезная подготовка к  зав
трашним 'занятиям. Он сооб
щил нам:

—  9тим летом мне не по
везло. По дороге домой, в 
Оренбург, я неожиданно забо
лел и полтора месяца проле
жал в одной из московских 
больниц.

Нелегко пришлось мне в 
первые дни занятий в инсти
туте. Поэтому путевка в про
филакторий, которую я полу
чил в профкоме института, 
оказалась очень кстати. Те
перь я твердо уверен, что 
сессию сдам не хуже других.

Володя углубился в учеб
ник, а мы решили побеседо
вать с врачом Людмилой Кон
стантиновной Пресняковой.

—  Наше учреждение —

тальные отдыхают по бесплат
ным путевкам профкома.

Мы собрались уйти, «о тут 
обратили невольное внимание 
на вахтера А. Федотову. Она 
была занята совсем необыч
ным для вахтера делом: про
сматривала журнал «Кроко
дил» (снимок 3). Увидев этот 
снимок, вахтеры других об
щежитий в студгородке опре
деленно позавидуют: ведь не 
часто им выпадает подобная 
вахта.

И вся эта «мирная» карти
на еще и еще раз напомнила 
нам о тишине, покое и уюте, 
царящем в профилактории, 
этом «по-домашнему тихом» 
островке, как назвала его в 
книге отзывов группа студен
тов.

М. КОЗЛОВ, студент 
Фото студента И. Карасова

1-я международная... ФИЗКУЛЬТУРА 
И СПОРТ

6 декабря состоялась между
народная встреча по волейболу 
между мужскими командами 
Польской Народной Республики 
г. Варшава «Спарта» —  СССР 
г. Ленинград спортивный клуб 
«Политехник».

Что молено сказать о' наших 
гостях?..

Команда «Спарта» в чемпиона
те Польской Народной Республи
ки выступает по классу «А». До 
приезда в наш город польские 
волейболисты побывали во Фран
ции, где провели две встречи с 
сильнейшими командами Парижа.

В нашем городе «Спарта» 
провела несколько встреч; играя 
с одной из сильнейших команд 
города —  командой спортивного 
клуба Ленинградского окружного 
дома офицеров —  участницей 
первенства СССР по классу «А»
( 7-е место), наши гости проигра
ли со счетом 1 : 3 .

В последующих встречах со 
сборной командой ЛОС ДСО «Бу
ревестник» —  3-е место в г. Ле
нинграде по классу «А», и с 
командой спортивного клуба Ин
ститута физической культуры 
им. И. Р. Лесгафта, волейболисты 
«Спарты» одержали победу со 
счетом 3 : 2 ,  3 : 0 .  На встречу 
«Спарта» —  спортивный клуб 
«Политехник» команды вышли в 
составе: гости —  В. Шилип- 
чак —  капитан, Е. Куровский, 
Т. Чарвинский, К. Дудек, Е. Доб- 
родекпй. Н. Калиновский, Е. Ко- 
булинский, Е. Карский, Л. Яц- 
ковский, Р. Петляк; спортклуб 
«Политехник» —  Р. Рекстин—  
капитан, В. Григорьев, В. Лепен- 
дин, В. Тогатов, Б. Никулин, 
В. Ермаков, Л. Петухов, Л. Ро- 
манков, А. Нехезин, 0. Горбачев.

Традиционный дружеский об
мен приветствиями, наши игроки 
подбегают к гостям и обменива
ются рукопожатиями, дарят па
мятные значки друг другу, капи
тан команды Р. Рекстин препод
носит гостям вымпел...

Свисток судьи республикан
ской категории т. Олиня, и меж
дународный матч начался... На 
первых минутах идет разведка, 
но вот счет начинает расти в 
пользу гостей, однако трудная 
первая партия заканчивается со 
счетом 15 : 13 в нашу пользу. 
Вторая партия проходит еще бо
лее напряженно. Опять счет ве
дут гости и доводят его до 14, но 
команда института мобилизуется. 
Хорошо играют в защите А. Не
хезин, 0. Горбачев; несколько 
сильных ударов В. Тогатова, 
Р. Рекстина, В. Григорьева, и 
счет 20 : 18, вторая партия вы
играна.

Казалось, уже близка победа. 
По в третьей партии команда 
«Спарта» прилагает много уси
лий, ее четкая игра ка к  в за
щите, так и в нападении выводит 
команду вперед, в нашей коман

де чувствуется усталость. Третью 
партию выигрывают гости со сче
том 15 : 8.

Четвертая партия проходит в 
бесспорном преимуществе коман
ды гостей. 15 : 6!

Близкая победа команды 
спортклуба «Политехник» упу
щена, сказалось большое напря
жение в первых двух партиях, 
недостаточная физическая подго
товка игроков. Команды ушли на 
отдых. Кто выиграет пятую, ре
шающую, партию, а с ней и 
встречу? Этот вопрос волновал 
всех в зале. Отдых окончен. 
Команды снова на поле. Наши 
игроки, мобилизуя все силы, при
няли правильное решение —  ве
сти игру в быстром темпе, что 
не замедлило сказаться. С пер
вых же минут инициатива в на
ших руках. 1 : 0 ,  3 : 0 ,  5 : 0... 
В команде гостей чувствуется 
усталость, растерянность. Тренер 
производит замены, выводя све
жих игроков, берет минутные 
перерывы, но все напрасно. Со 
счетом 15 : 5 в пользу команды 
спортивного клуба «Политех
ник» заканчивается пятая, ре
шающая, партия. Команда спор
тивного клуба «Политехник»

одержала победу со счетом 3 : 2 в 
первом международном матче над 
волейболистами Польской Народ
ной Республики.

После игры, беседуя с наши
ми друзьями, игроками и руково
дителями польской делегации, мы 
пришли к  единодушному реше • 
юно, что итог встречи между на
шими командами гораздо больше 
спортивного результата. Итог 
встречи таков, что нет победите
лей и побежденных, а есть вза
имная зародившаяся крепкая 
дружба. Дружба, которая будет 
продолжаться, дружба, которая 
поможет нам лучше узнать друг 
друга,

0. КОСЬМИН, старший пре
подаватель кафедры физиче
ского воспитания и спорта 

На снимке: один из моментов 
игры.

Фото студента Б. Новицкого

П О П РА В К А

В №  38 «П олитехника» в с т а 
тье «Что п о к азал а  конф еренция 
электриков» допущ ена опечатка. 
В м есто ф ам илии 10. В икторова 
следует читать : 10. В и х ар ева ; 
вм есто слова «Б уди льни к»  —  
«Рубильник».

Б ез слов... И зош утка студента  Ю. Д о ш лен хо

Р ед ак то р  В. П Л А Т О В
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